

BREVES ECONOMIQUES : AUSTRALIE, NOUVELLE-ZELANDE, PACIFIQUE

Semaine du 1^{er} au 7 octobre 2021

AUSTRALIE

Point de situation du Covid-19 au 07/10 par rapport au 01/10

Nombre de cas totaux : 115802 (+13079)

Nombre de cas actifs : 23378 (+2841)

Nombre de décès : 1357 (+79)

Pas de changement de politique pour la Reserve Bank of Australia

Sans surprise, la Banque de Réserve Australienne (RBA) a maintenu sa politique actuelle. La RBA a confirmé que le taux directeur resterait pour le moment à 0,1%, tant que l'inflation ne serait pas revenue de manière stable et durable dans la cible (entre 2 et 3%), ce qui n'est pas prévu avant 2024. Le programme de rachat d'obligations de 4 Mds AUD par semaine est également maintenu jusqu'à au moins la mi-février 2022. [RBA](#)

Le gouvernement annonce la réouverture des frontières internationales

Alors que le taux de vaccination de la population australienne dépasse les 80% pour la première dose et 55% pour les deux doses, le gouvernement finalise son plan pour autoriser les déplacements en dehors de l'Australie. Les programmes de « *home quarantine* » plutôt que « *hotel quarantine* » devraient devenir la norme, et la durée de la quarantaine devrait passer de 14 à 7 jours pour les Australiens et les résidents permanents vaccinés. Le retour des touristes dans le pays est prévu pour l'année 2022. [Foreign Ministry](#)

Sydney et le New South Wales : assouplissement des restrictions

Le New South Wales fera ses premiers pas vers la réouverture alors que l'État franchit l'objectif de 70 % de double vaccination pour les adultes de plus de 16 ans. À partir du lundi 11 octobre, les adultes entièrement vaccinés bénéficieront de plus de libertés, car un certain nombre de restrictions sont assouplies dans le cadre de la feuille de route de réouverture.

[AFR](#)

Les prix du charbon et du gaz explosent en août, compensant la chute du minerai de fer

La flambée des prix du charbon et du gaz et une saison de récolte exceptionnelle ont poussé l'excédent commercial à un quatrième résultat record consécutif en août, compensant largement la baisse de la valeur des exportations de minerai de fer. [AFR](#)

L'Australie doit accentuer ses efforts en matière climatique selon l'ONU

L'Australie occupe la dernière place en matière de climat dans le dernier rapport de l'ONU sur le développement durable, mais obtient de bons résultats sur d'autres mesures liées à la santé publique, à l'éducation et à la performance économique. Dans l'ensemble, l'Australie s'est classée au 35e rang sur 165 pays pour l'ensemble des 17 objectifs de développement durable. « *La question centrale est de s'assurer que les domaines du développement durable où l'Australie se porte bien ne sont pas sapés par le système de production de base* ». [AFR](#)

NOUVELLE
- ZÉLANDE

Point de situation du Covid-19 au 07/10 par rapport au 01/10

Nombre de cas rétablis : 4077 (+103)

Nombre de cas actifs : 376 (+104)

Nombre de décès : 27 (+0)

-

La Banque de Réserve relève le taux d'intérêt directeur à 0,5%

La Banque de Réserve néo-zélandaise (RBNZ) a augmenté le taux directeur de 0,25 à 0,5%, continuant à retirer petit à petit les mesures de relance monétaire mises en place pour faire face à la pandémie. Selon la RBNZ, les récentes restrictions à cause du variant Delta n'ont pas beaucoup changé les perspectives d'inflation et du marché du travail à moyen-terme. La banque a également noté que de nouvelles suppressions des mesures de relance monétaire sont attendues dans le futur. [RBNZ](#)

Le Ministre du changement climatique souligne l'importance de la COP26

Avant la COP26 à Glasgow qui aura lieu en novembre, le ministre néo-zélandais du Changement climatique, James Shaw, a déclaré que les objectifs de réduction des émissions de la Nouvelle-Zélande n'atteignent pas le niveau requis. Selon lui, Glasgow est l'une des dernières opportunités pour les pays participants de se mettre d'accord pour tenter de limiter l'augmentation des températures mondiales à 1,5 degré Celsius. [RNZ](#)

La Nouvelle-Zélande salue la demande formelle de la République de Corée d'adhérer à l'Accord de partenariat pour l'économie numérique

La Nouvelle-Zélande a accueilli favorablement la demande d'adhésion de la République de Corée, qui entamera les négociations en vue de rejoindre l'Accord de partenariat pour l'économie numérique (DEPA *Digital Economy Partnership Agreement*). Le DEPA, composé de la Nouvelle-Zélande, du Chili et de Singapour, est un accord visant des mesures de facilitation des échanges telles que le commerce digital et des procédures douanières plus rapides rendant l'exportation plus facile et plus accessible pour les entreprises. [Beehive](#)

PACIFIQUE

La Chine a considérablement réduit son aide au Pacifique au cours des deux dernières années

Selon le Lowy Institute, l'aide chinoise aux îles du Pacifique, sous forme de subventions et de prêts à faible taux d'intérêt, a culminé en 2016, à 287 M AUD. En 2019, l'aide était tombée à 169 M AUD, niveau le plus bas en sept ans. L'institut a souligné qu'il s'agissait potentiellement d'un signe que l'aide avait atteint son objectif, la Chine conservant toujours son influence. [RNZ](#)

Un nouveau câble à fibre optique pour les Tokelau annonce un Internet fiable

Les Tokelau, l'un des territoires les plus reculés du monde, deviendra moins isolé grâce à un câble de réseau sous-marin en fibre optique Southern Cross NEXT. Il s'agit d'un système de 4 fibres optiques de 15 000 km qui interconnectera Takapuna, Sydney et Los Angeles et fournira un chemin numérique à grande vitesse pour Fidji, Kiribati et les Tokelau, fournissant la première liaison directe en fibre optique entre la Nouvelle-Zélande et les Tokelau. [RNZ](#)

Le gouvernement néo-zélandais exhorte à interdire l'exploitation minière des fonds marins au nom du Pacifique

La Cour suprême de Nouvelle-Zélande s'est prononcée contre une offre de Trans Tasman Resources visant à exploiter les fonds marins du sud de Taranaki. Compte tenu de l'intérêt croissant pour les fonds marins de l'océan Pacifique par les défenseurs de l'exploitation minière, Ngarewa-Packer, la co-leader de Te Paati Māori, a déclaré qu'il incombe à la Nouvelle-Zélande de montrer la voie et d'interdire l'exploitation minière des fonds marins dans ses eaux. [RNZ](#)